

Dirigido y Redactado por el "Centro Verdad" Editor: Luis Cortin G. OFICINA: avenida 6a. oeste No. 6

LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Administrador Antonio Hernández Suscripción mensual \$ 1.00 Teléfono 438 Apartado 111

República de Costa Rica

Año I

San José, sábado 11 de mayo de 1918

Núm. 110

América Central

NOTICIAS CABLEGRAFICAS

WASHINGTON, 9.—Ritchook ha sido electo presidente del comité de RR. EE. del Senado. De acuerdo con la urgente solicitud de Daniels el comité del senado encargado de asuntos navales ha aumentado en 200 millones el crédito para la compra de artillería naval.

PARIS, 9.—Recio cañoneo recíproco por Saïlles y Montdidier, frente oriental por el oeste del Lago Doiran una compañía de británicos penetraron en las trincheras enemigas haciendo estallar numerosos abrigos en que se hallaban refugiados los búlgaros, repeliéronse los reconocimientos enemigos cerca de Dobropojje entre los lagos; en la comba del cerna por el norte de Monastir vivísimo cañoneo. Aviones británicos bombardearon el aeródromo de Dramau.

LONDRES, 9.—En la exposición que acaba de publicar el almirantazgo anuncia que durante el mes de abril se construyeron un total de mil quinientas ochenta y tres toneladas de barcos contra 161684 toneladas en marzo. Las construcciones correspondientes al año que concluyó el 30 de abril totalizaron 1279837 toneladas. En el primer trimestre de 1918 se construyeron en los países aliados y neutrales 644837 toneladas.

CHICAGO, 9.—Se efectúa desavenencia en la J. W. We sean los obreros que independientes del mundo en esta ciudad, se les está siguiendo juicio contra 112 miembros de esta organización por sedición y conspiración el abogado defensor de los reos manifestó su intención de abandonar el asunto a no ser que suspenda inmediatamente la tentativa del elemento más radical de la organización de cometer sabotage contra el tribunal federal.

WASHINGTON, 9.—Hoy se rebusteció la esperanza de obtener una cosecha de un billón de bushels de trigo para lo cual se esfuerza el Gbno. pues la Sria de Agricultura pronostica para mayo la producción de... 572239000 de bushels.

PARIS, 9.—El gobierno alemán ratificó el tratado de Berna por el canje de prisioneros franco alemanes que empieza a tener efecto el 18 del presente.

AMSTERMAN 9.—Dice la Gaceta de Colonia que en la audiencia que tuvo von Hertling con el Kaiser, este autorizó para disolver la Cámara dentro de dos días. Esta resolución del Kaiser resultó del ofrecimiento que le hizo Hertling de dimitir. Opina el Vorwaerts que las probabilidades de la solución de la cuestión del sufragio son menos que nunca. No cree que entre la segunda lectura que se acababa de efectuar y la tercera que se efectuará el lunes se podrá hacer el Ministro de reconciliar los intereses expuestos. La policía prohibió tres mítines arreglados por los socialistas independientes para la noche del miércoles y con el fin de discutir la reforma electoral. Esta acción de parte de la autoridad resultó del ataque que lanzó Stroebel en la cámara contra el yunkeismo, en que dijo que se está

esforzando para construir un sistema político moderno sobre cimientos medievales con el fin de permitir a los junkers y capitalistas juntar sus fuerzas para privar de sus derechos a la clase obrera y mantenerla en sujeción.

LONDRES 9.—Una misión británica visita la Sud América para discutir las cuestiones económicas resultando de la guerra y para felicitar a aquellas repúblicas que han hecho causa común con los aliados. Dice la Central News que agentes enemigos están comprando gran cantidad de billetes de los E.E. U.U. los que enviarán a Austria por vía de Suiza. Están destinados para la compra de la cosecha de Ucrania, pues los aldeanos rusos no aceptan sino billetes americanos por sus productos. En la Cámara de los Comunes Mr. Bernard Law anunció que el proyecto de ley de autonomía irlandesa se presentará antes de la pascua de Pentecostés.

AMSTERDAM, 8.—Se ha dado orden perentoria a la ciudad de Berlín de proveer inmediatamente cuarenta mil trajes completos de varón, de 2ª mano. Están destinados para el uso de los obreros de la guerra, principalmente aquellos que se ocupan en los ferrocarriles y otras obras agrícolas. La entrega ha de ser voluntaria recibiendo cada donador una pequeña recompensa monetaria. Se advierte que si la entrega no se efectúa se hará a la fuerza.

BERNA, 8.—Debido a la crisis como resultado del reñazo por la dieta prusiana de la reforma del sufragio el Kaiser ha regresado a Postdam.

LONDRES, 8.—En un discurso que pronunció en Bristol, Mr. Mchamara manifestó que el hundimiento de los submarinos enemigos se aumenta constantemente y que el hundimiento de los barcos mercantes disminuye indefectiblemente. El producto de tonelaje marítimo es superior al de 1917. La Gran Bretaña y los Estados Unidos formularon grandes planes para la construcción de barcos mercantes, pero necesitan tiempo para madurar. Mientras tanto el producto inmediato corresponde a nosotros, lo cual estamos haciendo eficazmente.

LONDRES, 8.—Oficial. Como resultado de operaciones menores anoche avanzamos nuestra línea entre el Somme y el Ancre y tomamos prisioneros. Hubo cañoneo hostil anoche entre Lacon y Robecq. También en la vecindad de Saint Julián se volvió muy recio esta mañana en el sector entre el monte Kemmed y Meterem.

PARIS, 8.—Por el norte y sur del Havre hubo anoche recio cañoneo recíproco. Rechazamos las tentativas de irrupción al este de Montdidier. En la región de Grivesnes tomamos prisioneros. En el resto del frente nada.

CONSTANTINOPLA, 8.—Oficial. El día domingo los británicos atacaron por el este del Jordán pero fueron rechazados. Habían hecho extensos preparativos para capturar los caminos por el E. del Jordán. La mañana del 30 de abril la tropa y artillería se concentraron en las alturas y cruzaron el Jordán. Otras fuerzas avanzaron cerca de Arhasselt con la intención de atacarnos por retaguardia pero en

conjunción con los alemanes les frustramos. La tropa del coronel Ali Fuadby sostuvo por espacio de tres días los asaltos del valiente enemigo. En los varios encuentros nuestras órdenes fueron ejecutadas con prontitud. Las reservas acudieron con ligereza. Los británicos se retiraron con dirección al Jordán, habiendo sufrido sensibles pérdidas tanto en gente como en material. Los perseguimos, estamos calculando el botín.

BERLIN, 8.—Of. Alemán. Por la mañana gran actividad de parte de la artillería. Por el N. del Lys fallaron los avances de las compañías americanas enemigas. Entre el Ancre y el Somme el enemigo empleó a los australianos en un ataque nocturno. Por ambos lados del camino Corbie Bray esta tropa alcanzó nuestra primera línea. El resto rechazó el ataque dos veces pero se derrumbaron frente a nuestros puestos sufriendo sensibles pérdidas. El cañoneo continuó hasta el amanecer con la mayor intensidad por el sur de Brimont. Destacamentos de asaltantes avanzaron al través del canal del Aisne hasta dentro de las posiciones del enemigo cerca de Courcy, de donde trajeron prisioneros. Desde los establecimientos del puerto de Mauripal, los barcos rusos nos bombardearon. Formidables destacamentos ingleses atacaron ayer tarde las posiciones búlgaras por el sur del lago Doiran, pero fueron rechazados. Las brigadas avanzadas inglesas procedentes de Jericó pasaron el Jordán, pero en una batalla que duró 5 días fueron rechazados, viéndose obligados a retroceder a sus posiciones originales. Aquí las unidades alemanas se distinguieron al lado de sus camaradas los turcos. El botín es considerable.

LONDRES, 8.—Of. Ing. Comandante de nuestra expedición en Mesopotamia informa: una parte de nuestras fuerzas entraron a Kerkuk el día 7 de mayo sin encontrar oposición. Los turcos se retiraron con dirección al río Lesserzab. Encontramos 600 hombres en el hospital municipal, también tres aeroplanos averiados.

PARIS 8.—Of. francés. Cañoneo mutuo muy recio en el frente de Saïlles y Villers Bretonneux. Falló ataque de sorpresa que lanzó el enemigo por Haliets Mansweilerskop. El día 6 derribamos cuatro aeroplanos alemanes; en los combates aéreos otros 10 cayeron averiados dentro de sus propias líneas.

El mismo día nuestros aviones arrojaron 4 mil kilos de proyectiles sobre las estaciones de Fluyville, Martel Manes, Han, Gusecourt, Noyon y Vermond. Frente oriental recio cañoneo por todo el frente. Los destacamentos del enemigo que intentaron atacar en varios puntos, repelidos.

LONDRES, 8.—Oficial inglés. La lluvia impidió los vuelos el día lunes hasta las 5 de la tarde. Después de esta hora hubo algunos combates. Derribamos 6 máquinas enemigas. Falta una de las nuestras. Después de anochecer arrojamos 100 bombas en la vecindad de Bapaume. Una máquina no regresó.

CONTINUARA

durante mayo la gran rebaja en precios en pañolones, rebozos, sillas, mecedoras, loza, camisas, cuellos y muchos otros artículos de OCASION en los almacenes

AL SIGLO NUEVO Y

BAZAR DE SAN JOSE

La Librería Española de MARIA v. DE LINES

tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que interinamente se ha trasladado a la parte del edificio Lines no destruido por el incendio, donde espera las órdenes de sus favorecedores.

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

APARTADO 314

TELEFONO 38

La correspondencia debe dirigirse a

María v. de Lines - Librería Española - San José

Conflictos económicos

Un anhelo por proporcionar al pueblo bienestar animó al Gobernador provincial de San José a tomar medidas sobre los precios de aquellos artículos y productos considerados como de vital necesidad.

Un deseo nacional de facilitar la vida de las masas populares, movió al Ejecutivo a proponer la ley de abastos que emitió la Cámara Legislativa.

Y una esperanza nació con ambas gestiones en todos los ciudadanos que esperaban ver reducido el gasto económico de la vida diaria.

Pero ha venido la práctica de la ley; y los deseos de los legisladores y del gobierno de un lado, y los del pueblo del otro, han fracasado casi por completo. (Solo el maíz y los frijoles se venden baratos).

Y ahora podemos decir que a más de la carestía de viveres, ha venido la falta de ellos en el mercado y que todo esto trae numerosas molestias para el consumidor.

Comparando los precios fijados por cada Junta de Abastos, se viene a corroborar que hay desorden y falta de armonía en ellas.

Hay que convencerse que cada provincia da al comercio y a la vida nacional su producto. Así Cartago puede abastecer de patatas a la mitad del país, como lo hace el Zarcero con la otra. Heredia suministra la totalidad de las carnes de res y de cerdo. Y así por el estilo.

Las Juntas de Abastos contemplan el problema de los precios dentro de su circunscripción provincial, pero no con relación a la de las demás provincias, las cuales se surten unas a las otras; y olvidan los costos del transporte y de las tasas nacionales y municipales, de las cuales no se puede sustraer al comerciante puesto que le significan salidas de dinero.

Hay hoy día gran confusión comercial: ni el productor, ni el intermedia-

rio, ni el comerciante, ni tampoco el consumidor, saben a qué atenerse.

El problema ha sido más serio para el comerciante detallista, para el propio pulpero que en el manejo de sus haberes no pueda exponer gran capital como lo hace el acaparador que ha existido y existirá contra las disposiciones de todas las leyes emitidas y por emitir,—y que tiene que contentarse con ganancias mezquinas y soportar todas las molestias del público, unidas a la crónica de la falta de moneda fraccionaria.

Hay que creer que el asunto de precios de subsistencias no ha terminado y que hay que ponerle pronto remedio.

Ahora la producción está en período de transición debido a que las faenas agrícolas absorben por completo las fuerzas de los labriegos: ahora no se produce, se siembra.

Los brazos de los cultivadores están ocupados en las últimas siembras para aprovechar las primeras lluvias, en las desyerbas y en la terminación de muchos detalles de la labranza.

Por eso los trapiches están descansando, y por el estilo están quietos los desgranes de cereales.

Todas estas razones hacen que los comestibles no abunden y que quienes los posean, aprovechen los descuidos de las autoridades y explotan la situación.

Por eso no ponemos punto final a esta cuestión que en «La Acción Social» se ha tratado a fondo y considerando siempre los intereses del proletariado.

Vengan en buena hora todos a contribuir al estudio de esta cuestión, Vengan en buena hora todos a contribuir al estudio de esta cuestión, pues estamos obligados a abaratarle la vida al pueblo que hoy callado y resignado sufre las torturas de la pobreza.

EL CID

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Hábale al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

Vida Social

—Regresó de Pantareñas el doctor don Elías Blanco.

—Estuvo en esta capital don Francisco Valiente.

—La señorita Ernestina Brenes partirá en breve para los Estados Unidos, de donde ha sido llamada a ocupar un importante puesto. Buen viaje le deseamos.

—De Echaverri estuvo en esta ciudad don Máximo Chávez.

—Sigue un poco mejor de su dolencia doña Ramona v. de Alvarado.

—En asuntos de negocios estuvo entre nosotros procedente de S. Pedro de Poás, don Timoleón Galindo.

—Para New York partirá la señora doña Emilia Vargas de Fernández Morúa.

—Procedente de Alajuela llegó a esta ciudad don Leonardo Montenegro.

—Delicado de salud ha estado don Nazario Toledo.

—Ha estado enferma la señora madre del Lic. don Marciano Acosta.

—Doña Eloisa Durán de Robert ha estado bastante delicada de salud.

—En asuntos de su profesión estu-

vo en esta capital don Enrique Chaverri.

—Restablecido de su dolencia se encuentra el joven don Alfredo Gallegos E.

—Para Alajuela partirá don Juan Rodríguez.

Línea interrumpida

En el trayecto comprendido entre Peralta y Turrialba, la línea férrea se encuentra interrumpida debido a haberse levantado dos pies sobre su nivel en un espacio como de unas 40 varas. Se está trabajando con toda actividad a fin de dejar lo más pronto posible restablecido el tráfico.

TRIBUNA LIBRE

EL DEBUT

En un reportaje que publica «La Prensa Libre», del jueves 9 de los corrientes, aparece, como si dijéramos, el debut, conque el nuevo Jefe Técnico de enseñanza primaria, don Salvador Villar, obsequia a sus subalternos los inspectores de escuelas. Entre otras cosas de lo mucho, muchísimo, que, piensa hacer el señor Villar, a fin de arreglar la enseñanza, librándola de los vicios, que la perjudican, está su firme intento de poner a raya a los inspectores en el sentido de que su labor sea fructuosa y honrada. Por lo menos así lo deducimos nosotros al ver que en el dicho reportaje aparece que el competente Jefe Técnico actual dice: hasta hoy las visitas de los inspectores de escuelas han sido un *simple sport, una atención o cortesia*; juicio que a nuestro modo de calificar las cosas no nos parece justo, pues conocemos inspectores de escuelas muy honorables y competentes que no defraudan al Estado, porque ayudan a los maestros, les dan consejos, y, en fin, que cumplen con sus deberes debidamente.

Ahora, si el señor Villar se refiere a

su pasada actuación como ex-inspector de escuelas, la cual talvez lo llevó al puesto que hoy ocupa, pues quizá tenga razón al querer demostrar que los inspectores no devengan bien el sueldo; pero, sobretodo en un lugar como el de Jefe del Magisterio Nacional, hay que ser más ecuánime y justiciero y no juzgar a los demás por lo que a uno le ocurre o le ha ocurrido.

Esto significa, que *la cosa se compone*, que nos enmendaremos y que ahora si tendremos inspectores, directores, maestros y alumnos, un Jefe Técnico hecho como de encargo, que no vivirá apoltronado en la Jefatura Técnica, convertido en un hombre máquina inútil; pues ya encontramos quien nos dirija con lecciones modelos, conferencias y consejos. ¡Magnífico, estamos de plácemes! Así si habrá buenos inspectores y en, consecuencia, buenos maestros; ya le seguiremos los pasos al Jefe Técnico pundonoroso y competente; pero en todo caso es mejor hacer honor a la justicia y dar a Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César.

JUSTUS

GABINETE ELECTRICO TERAPEUTICO

de JOSE BRUNETTI

CALLE 1a. SUR 339

Radiografía, Radioscopia, Radioterapia—Alta frecuencia—Estática—Baños de luz y aire caliente—Electricidad, galvánica, farádica, sinusoidal—Cautérica—Ionoterapia—Masaje eléctrico y vibratorio—Rayos ultra violeta—Sol artificial de las alturas.

TEATRO AMERICA

Debut y segunda función de la Compañía de Variedades Matsumoto & Agawa

Con verdadero éxito debutó el jueves en la noche esta troupe de artistas japoneses. El teatro se llenó totalmente.

El espectáculo es muy atrayente y moral. Ejercicios verdaderamente asombrosos, que son un desafío a la muerte. Vestuario y decorado suma mente artísticos.

Mercieron estruendosos aplausos la Sr^a Matsumoto en la percha japonesa y el señor Sem en su ejercicio

Agua y Fuego. Ramoncito, el chistoso clown es un hombre diminuto y gracioso. Trae esta Compañía también una troupe canina muy amaestrada, que sorprende con sus ejercicios gimnásticos.

La función de anoche fué un segundo éxito de la Compañía. Programa completamente variado y atrayente. Todo los artistas trabajaron con maestría en sus arriesgados ejercicios. Ramoncito siempre muy chistoso. El lleno fué completo.

El Buen Pastor

Pastor que con tus silbos amorosos me despertaste del profunda sueño, Tú, que hiciste cayado de ese leño donde tienes los brazos poderosos, vuelve los ojos a mi fe piadosos pues te confieso por mi amor y dueño, y la palabra de seguir te empeño tus dulces silbos y tus pies hermosos. Oye, Pastor, que por amores mueras, no te espante el horror de mis pecados, pues tan amigo de rendidos eres! ¡Espera, pues, y escucha mis cuidados, pero cómo te digo que me esperes, si estás para esperar tus pies clavados?

LOPE DE VEGA

El sentido común indica que un sistema empachado le hará a Vd. estar enfermo. Conserve la salud usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras, pequeñas dosis. Eficaces.

Sagradas órdenes

Ayer a las 6 a. m., y en la capilla privada del señor Obispo, recibió de manos de éste, la sagrada orden del diaconado, el subdiacono don Ramón Moreno Reyes, perteneciente a la Diócesis de Panamá y que hace en esta república sus estudios eclesiásticos por disposición del Ilmo. Sr. Rojas.

Posiblemente el señor Moreno recibirá a fines de año la orden del sacerdocio, partiendo luego a prestar sus servicios en la Diócesis de su procedencia.

Enviamos nuestra felicitación más cordial al señor Moreno.

Su droguista le recomendará ZARZAFARRILLA DE CHANNING por ser un alterante de primera clase, un remedio que le convertirá la sangre impura en pura y de este modo hará desaparecer los granos, tumores, etc.

AVISOS ECO

Cada 25 palabras o más inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más. Tamos anuncios por menos

ALMACIGO de café barato.—Domingo E

EMILIA ARGUEDA cargo de cualquier tr. y con prontitud; para órdenes para su casa en la

ESPERANZA CESH sarle a Vd. mucho surcidos y compone toda principalmente fina. Atte casa en la Tienda Azul.

SE VENDE una casa un solar grande en S

SE ALQUILAN Ofic de Guido von Schoer de San José, otra en la Casa de Salud. Informe sor enfrente al Parque C

PARAGUAS PERDI en la mañana, desp de la Pulpería «La Delic dad, un paraguas con pu la parte superior el nom zón en esta oficina, será,

SE necesita un joven referencias. Schoeter te Parque Central.

UNA CASA situada Mata Redonda, nue blos y muy higiénica, al contado.—Zacarías Z

SE vende una casa del Atlántico en esta

ORNAMENTOS para camos en todos l IGLESIAS. CLARA D tedral. Apartado de Cor

ROMULO

Abog Despacha en LIC. CARLO 2ª avenida oe del Parqu

Doc Rafae Cirujano 200 vs. al sur de l

José Astú Abos Oficina: en su ca —Negocios c viles Despacho t

Paraguera L La mejor en su ramo se forran toda clase de Se garantiza tod en esta casa 1: No ó 50 varas al Sur de El Pronto recibirá telas y sombrillas. Se cor

Vermicid El mejor remedios, de un efecto fensivo para la sa No contiene sust De venta en

Dr. Rafa Tiene su al Oeste de Avenida 2ª de

MUSICA BARATA

Surtido completo de CUERDAS marca campana para guitarra, mandolina y violín

ALMACEN

W. Steinvorth & Hno.

ECONOMICOS

nos 25 céntimos por
bras o fracción de ex-
por inserción. No acep-
de cuatro inserciones.

primera clase vendo
Rojas.

costurera fina, se hace
bajo que deseen pulido
bilidad de todos recibe
Tienda Azul.

DES puede economi-
nero, se hace cargo de
clase de ropa interior,
nderá órdenes para su

ntiva de madera con
Pedro del Mojón.

as interiores en la casa
contigua a la Botica
alle Central al lado de
donde Schoeters suce-
ntral.

DO: El lunes pasado
recio de un mostrador
ra, cómoda, contra tem-
de plata, grabado en
re lista. El que dé ra-
yado.

concertado con buenas
cesores. Oficina fren-

en San Francisco de
ra, cómoda, contra tem-
endo muy barata, pero
figa.

moda por la Estación
oficina se informará.

el Culto Divino fabri-
estilos MARIA J.
AUN. Lado Sur de Ca-
379.

TOVAR

ado
a oficina del
S-BRENES

te, 75 varas
Central

Dentista

tor
Cruz
Dentista
a Botica Francesa

Aguilar

rado
a de habitación.
y criminales.—
odo el día.

JAPONESA

Se componen y
paraguas y sombrillas.
o trabajo hecho
vide Ud. La Japonesa,
Cometa, la Merced.
tropias para paraguas
en armazones viejos
ANUEL REGO

Vegetal

contra las lom-
seguro e ino-
de los niños.
as venenosas.
las boticas

erón M.
io 50 varas
l Francés,

Asociación de Obreros para el Mutuo Socorro

Heredia, 9 de mayo de 1918.

Sr. Director de "La Acción Social"
San José.

Para su conocimiento y el del público, pláceme comunicar a usted que la Asociación de Obreros para el Mutuo Socorro de Heredia, en Asamblea General ordinaria celebrada el cinco de los corrientes, eligió para su Presidente a don Carlos Lizano Ulloa, y para Vice Presidente a don Jesús Vargas Seas, quienes de conformidad con los Estatutos procedieron a elegir cuatro Vocales Propietarios y cuatro Suplentes y entre todos eligieron Secretario y Pro-Secretario; Tesorero y Pro-Tesorero. En tal virtud el Directorio para el corriente año queda constituido así:

Presidente, don Carlos Lizano Ulloa; Vice-Presidente, don Jesús Var-

gas Seas; Primer Vocal, don Joaquín Saizar Vargas; Segundo Vocal, don Adolfo Alfaro Arguedas; Tercer Vocal, don Ezequiel Guzmán; Cuarto Vocal, don Joaquín Martínez Hernández; Quinto Vocal, don Alfredo Eduarte; Sexto Vocal, don Federico Muñoz Solano; Séptimo Vocal, don Rafael Cortés; Octavo Vocal, don Rafael Sequeira.

Primer Vocal Suplente, don Francisco Alfaro; Segundo Vocal suplente, don Ismael Brenes; Tercer Vocal Suplente, don Julio Rojas; Cuarto Vocal Suplente, don José Calderón Jiménez; Tesorero, don Eduardo Chaverri; Pro-Tesorero, don Alfredo Lizano; Secretario, don Lorenzo Arguello; Pro-Secretario, don Moisés Loria.

Soy de Ud atto y s. s.

LORENZO ARGUELLO

ALMANAQUES PARA 1918

- El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica
- En rústica € 2.00. En pasta € 2.50
 - Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En pasta € 3.00
 - Almanaque Bailly-Bailliére o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica. En rústica € 1.50. En pasta € 1.75
 - Almanaque de los Amigos del Papa. € 0.75
 - Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana € 2.50
 - Con dos días en cada plana € 1.50
 - Dietario Centroamericano. En Pasta € 1.50
 - Calendario estofador del Corazón de Jesús. € 1.25. Taco pequeño suelto € 0.50
 - Taco grande suelto € 2.00
 - Calendarios estofadores comunes a € 0.50, € 1.25 y € 3.50

EN LA

Librería Lehmann

(SAUTER & Co.)
San José, Costa Rica

UTILES PARA ESCOLARES

El mejor surtido y los precios más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Una alarma infundada

La Prensa Libre en su N° 8863, de fecha 8 del corriente, dió la noticia de que se había visto en la noche a un hombre sobre el tejado de la acreditada ferreteria de don Miguel Macaya y que con ese motivo la policía había practicado un registro en todo el

tal almacén. Probablemente el que tal noticia dió estaba ese día un tanto nervioso y ya se sabe que la fantasía de un sujeto que tenga los nervios crispados es muy vasta. Lo cierto es que no ha habido tal hombre sobre el techo ni registro de la policía.

Compañía Nacional de Seguros

Para los efectos del caso nos permitimos llamar la atención a nuestros asegurados sobre varios Artículos de la nueva Ley de Seguros decretada por el Senado de Costa Rica en Octubre del año pasado y cuyo reglamento está publicado en «La Gaceta Oficial» con fecha 31 de Enero de 1918.

Los Artículos a que nos referimos son los siguientes:
«Art. 40.—Se establece en la ciudad de San José un Registro de Pólizas de Seguros. Su despacho estará en el Registro de la Propiedad, bajo la dirección y responsabilidad del Superintendente de Seguros».

«Art. 41.—Toda persona asegurada debe presentar a dicho Superintendente, dentro de un plazo de 8 días siguientes a cualquier operación referente a seguros, las pólizas, recibos de renovaciones, constancias de cancelaciones, etc., etc.»

«Art. 44.—La inscripción de cada póliza devengará, si los premios son menos de € 10.00 anuales, € 0.50; de € 10.00 a € 25.00, € 1.00; y las demás € 2.00. Cualquier otra operación referente a una póliza ya inscrita, pagará solamente € 1.00 de registro».

El señor Superintendente tiene su despacho en la antigua oficina del Sello, Palacio Nacional.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

De La Soledad

Aunque parezca extemporáneo, me voy a permitir referirme a la pasada Semana Santa para expresar en primer término el agradecimiento del vecindario al Sr. Cura encargado Presbítero don Salvador Coll, quien en reemplazo interino de nuestro amado Párroco el Dr. Araya, que aun continúa enfermo, pudo celebrar todos los oficios religiosos propios de ese santo tiempo con bastante pompa, no obstante la crisis económica que nos aflige. También deseo llamar por este medio la atención hacia el buen trabajo que en la artística instalación eléctrica del monumento realizó el muy hábil operario en obras de esa naturaleza señor don Guillermo Quirós.

El señor Quirós se recomienda por lo experto en el ramo eléctrico y quienes lo ocupen estamos seguros de que quedarán muy satisfechos al encomendarle sus órdenes.

Para terminar, hago votos por la mejoría del virtuoso y querido Padre

Araya, que como indiqué al principio, aun es víctima de su pertinaz dolencia adquirida por el exceso de trabajo parroquial. Quiera Dios aliviar al ameritado sacerdote.

Un vecino

Ayer no dimos diario

Advertimos que ayer no publicamos diario por haber sido la víspera (fiesta de la Ascensión del Señor) día de guarda religiosa.

Hacemos esta advertencia para los que nos están reclamando ejemplares, creyendo equivocadamente que ayer circuló el diario.

La Sociedad Gimnástica Española organiza una liga de foot-ball

Esta importante agrupación deportiva se prepara a organizar una liga de foot ball para la presente temporada; con ese objeto se ha abierto ya la inscripción.

RESISTENCIA

La resistencia es un requisito indispensable para vencer los peligros y los contratiempos. Para hacer frente con éxito a las vicisitudes, fatigas y peligros de los viajes por remotas y extraños países, el explorador debe poseer una gran dosis de previsión y de resistencia.

Como el explorador por su camino, así los mortales encañados por en medio de la intrincada, oscura, peligrosa y escabrosa montaña de las enfermedades, tropezando, extraviados y poniendo a cada instante nuestra vida en gran peligro. ¡Ay del que, poco previsor, no se preparó convenientemente para poder resistir tan penoso viaje!

Ya se encuentre V. en la calurosa zona tórrida o en las frías regiones árticas; en las más escarpadas montañas o en los húmedos llanos y pampas, siempre estará V. expuesto a las fiebres, resfriados, reumatismos, etc. En tales casos, el remedio de resistencia son las legítimas tabletas Bayer de Aspirina. Ellas nunca fallan y ponen su naturaleza en tales condiciones de resistencia contra las enfermedades, que lo hacen a V. invulnerable.

De Atenas

Ayer domingo 3 comenzó a regir en ésta la Ley de Abastos sobre los artículos de primera necesidad, a los que les fué puesto precio por individuos concedores en el asunto. Quedaron así: Maíz, 75 céntimos cuartillo; frijoles, @ 1 25 cuartillo; dulce a 10 céntimos libra; arroz, 35 céntimos libra; papas, 50 céntimos cuartillo; carne, posta y hueso, 30 la libra; posta, 40 céntimos libra; lomo, 50 céntimos libra; lomo de adentro, 60 la libra; café, 1^a, 2^a y 3^a, 25, 20 y 15 céntimos libra respectivamente.

Como consecuencia de esto el sábado hubo poco dulce y el domingo la mayor parte de la gente no compró este artículo porque no lo hubo en el mercado. Los griegos que vinieron, y que fueron dos o tres, alegaron q' no lo pueden dar así porque les cuesta más caro; nos resistimos a creerlo, to da vez que en aquella localidad le fué puesto un precio más bajo.

Llamamos eso sí la atención de la autoridad para que vigile los acaparadores que los hubo el sábado, aunque en pequeña escala, quedándose los pobres sin el dulce o comprándolo a esos a precio caprichoso; para evitar tal cosa debe señalarse el número de atados que deben vender a cada individuo en proporción con la familia que tiene.

Maíz hubo suficiente; y en cuanto a la carne aquí nos tienen Ud's. sin carne; pero esperamos que será un día nada más.

El Cine Lezama obsequió una bonita función a los niños de la escuela el jueves 2 del corriente; no tenemos motivo de queja, pues fué instructiva y moral. Muy bien.

Sigue mal de su enfermedad nuestro querido Cura el estimado Padre Rodríguez. Pedimos a Dios que lo mejore para consuelo de su familia y de todos sus feligreses en general.

CORRESPONSAL.

Personales

— Estuvo ayer en esta capital don Alejandro J. Bonilla, vecino de Cartago

— Regresó a San Mateo el Pbro. don Miguel de J. Caballero.

NEGLIGENCIA FATAL.

Una tremenda mayoría de los males en este mundo proviene de mera negligencia. Las peores enfermedades que sufrimos, aquellas que acarrea la muerte, penetran en nosotros sin que lo advertamos. Una herida que sangra ó un repentino dolor agudo nos hacen correr en busca de un alivio inmediato. Pero la pesadez de cabeza, pérdida del apetito, tristeza y depresión sin causa especial, ¿por qué nos hemos de preocupar por nada de eso? Seguramente que se disiparán esas cosas como nebulcillas y uno se encontrará bien otra vez. No encontrando oposición y comprendido sólo á medias, el desarreglo se propaga hasta que llega á convertirse en una afección local orgánica, difícil de curar. El envenenamiento de la sangre, del cual las sensaciones arriba citadas son signos y amenazas, puede degenerar en más de una docena de cosas: en enfermedades mantenidas por alguna condición extenuante del sistema nervioso, ó en alguna forma de debilidad que poco á poco consume la vida. Eso puede evitarse usando la

PREPARACION DE WAMPOLE la cual, al fortalecer, limpiar y enriquecer la sangre de sus impurezas, estimula el apetito, pone el aparato digestivo en plena acción, y pronto renueva todas las cosas. Pero no hay que desconfiarse á uno mismo por más tiempo, no hay que confiar en la suerte. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El Sr. Doctor Ulpiano Hierro, Profesor del Laboratorio Nacional de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole y he obtenido en todos los casos de afecciones bronco-pulmonares un resultado excelente, por lo que estimo debe recomendarse dicho preparado." No fallará y obrará desde la primera dosis. Evítense los substitutos poco dignos de confianza. En las Boticas.

El dulce

Continúan las dificultades para obtener algunos artículos de primera necesidad, que los hay en plaza pero que sus dueños los guardan bajo siete llaves antes que deditarse a realizarlos a los precios determinados por la Junta de Abastos. Tal ocurre con el dulce. Ayer era casi imposible el obtener siquiera una libra. Se abrigaba si la esperanza de que hoy se pondrían a la venta algunos millares de atados.

Nuestra edición

Mañana no podremos dar la edición doble que hemos venido ofreciendo a nuestros lectores. Varios inconvenientes nos lo impiden. En cambio, desde la semana venidera, esa edición la publicaremos a dos tintas, mejor que no dudamos habrán de estimarla nuestros lectores y anunciantes como un esfuerzo más de nuestra parte para corresponder a su perseverante apoyo.

GANGA! GANGA! GANGA!

¡Vea Usted que ganga!

Es la que ofrezco en el BAZAR DEL MERCADO a los licenciados cafetaleros, azucareros etc; para que con mucho menos de la mitad de su costo, puedan hacer la instalación de tubería para conducir el agua.

¡¡SON 500 TUBOS!!

PESO 180 a 190 lbs. GRUESO DEL METAL 1/4

los que acaban de llegar de 4" de diámetro por 18 a 20' de largo, los que por haber sido obtenidos en remate y estar oxidados en la superficie, los vendo al ridículo precio de @ 25.00 cada uno, pues, de traerlos ahora, no costaría más de @ 120.00

JOSE ESQUIVEL A.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank.—LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

LA POUPEE ELIAS VARGAS M.

Establecimiento de abarrotes, licores y víveres que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.

El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y a fiabilidad en el trato.

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

AVISO

Se compran litros vacíos a @ 3 60 la docena.

San José, 23 de abril de 1918

M. G. Escalante

Admor. Gral.

La Geisha

ababa de recibir leche condensada fresca

MARCA NIDO

Notas breves

En las Juntas murió intoxicado con cianuro de potasa el joven don Augusto Miranda.

Herido por un disparo de escopeta llegó al Hospital, procedente de Orofina, el señor don Juan Vicente Méndez.

En la calle 3^a colisionó el automóvil N^o 22 con el carretón N^o 15.

Al disparar contra un gato goloso, un señor Fait que vive al Este de la Estación del Atlántico hirió al joven Antonio Jiménez. La herida por dicha no tiene aspecto grave.

El Juez 2^o Civil resolvió tener por reconocidos los pagarés presentados en la quiebra de don Joaquín Rius y Matas, que se ausentó del país dirigiéndose a la América del Sur.

El tipo de cambio sobre Nueva York se mantiene al 445.

La conferencia del Dr. C. y Vivas

Antenoche, como se había anunciado, se verificó en el salón de la Facultad de Farmacia, la conferencia del Dr. C. y Vivas sobre tuberculosis y vacuna.

Entre los concurrentes, bastante numerosos, se encontraban varias alumnas del Colegio de Señoritas.

Mereció mucha simpatía la idea lanzada por el conferencista, de organizar una liga contra la tuberculosis en la infancia, integrada por señoras y señoritas.

VENDO

mi motocicleta marca "Excelsior", 2 velocidades, 7 c. h. de fuerza, arrancador estilo automóvil, etc. Para informes R. BERMUDEZ P.

Central de Teléfonos de F. J. A.

Teléfono 1249

TIP. DE SAN JOSE

YA TRIUNFO Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

El Ponche Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Ordenes a CARLOS M. SALAZAR

Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

Empresa de Funerales y Carruajes

Manuel Polini

Desafia precios y servicios

Jabones de Azufre, Alquitrán, Sun Light, LA MARINA Jabón inglés en barras fabricado y del país